

Suscripción.

En la capital. 4.50 pts. trimestre
Id. fuera de la capital. 5 id. id.
Id. en oro. 18 id. semestre
Id. un año en oro. 25 id. id.
Id. un año en oro. 7.50 id. trimestre
Extranjero. 7.50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

de la acción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

LA LUCHA

Anuncios.

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos.—En la 3.ª 50 céntimos.—En la 4.ª 25 y a los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 3 pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin

AÑO XXII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, domingo 25 de Setiembre de 1892

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 4.791.

Desde Madrid.

22 Setiembre de 1892.

Muy señor mío: confirmada mi noticia de ayer respecto al indulto con ocasión del Centenario, animando tal espíritu de amplitud al Gobierno, por lo que respecta á los delitos de imprenta, que se dice que en esta materia ha de ser total y absoluto.

El proyecto de ley constitutiva de la armada, que ayer presentó el señor Ministro de Marina al examen del Consejo Superior de este departamento, en el cual se introducen radicales reformas, ha sido acogido con manifiesta satisfacción, pues aparte de la completa organización y armonización de todos los servicios y escalas, se consigue dar gran impulso á estas á la vez que se consiguen importantes economías.

Han llegado á Mónaco los provinciales de la órden de jesuitas para proceder á la elección á general. Se habla de dos tendencias opuestas entre los electores, partidarios unos de la inmisión de la Compañía en los asuntos políticos y religiosos, y los otros de una completa abstención para evitar persecuciones.

A fines de Octubre tendrá efecto en Roma un primer Consistorio para nombramiento de Obispos, y el 8 de Diciembre se celebrará otro solemne para la nominación de 13 cardenales, entre los que habrá 2 españoles.

El Palacio de Museos y Bibliotecas, que dará terminado el 28 de este mes, y el magnífico edificio de la Bolsa será inaugurado probablemente el día 1.º de Octubre, habiéndose acercado una comisión al señor Cánovas para rogarle que acelere el viaje á la Corte, á fin de que la Reina asista á la ceremonia.

Ayer publicó la Gaceta un decreto reorganizando la asociación general de Ganaderos, y otro autorizando al ministro de la Gobernación para arrendar la casa número 32 de la calle de Atocha de Madrid, y la planta baja del palacio de la Diputación provincial de Jaen, con objeto de instalar en dichos locales dependencias del ramo de Correos.

Se han descubierto los criminales intentos de un sindicato de bajistas, que intentaban promover antes de la liquidación de fin de mes, cualquier algarada ó motín que facilitase sus bastardeados propósitos.

Esta vez les ha salido el cuento mal parado, pues no solo las autoridades sino también el capitán general, tienen en sus manos los hilos del secreto.

Se asegura que ha presentado la dimisión de su cargo el Alcalde de Murcia.

Los delegados extranjeros en la Exposición Histórico-Americana, proyectan una fiesta en honor del señor Presidente del Consejo de Ministros y del delegado general en el certámen, señor Navarro Reverter.

Se repiten los casos de cólera en Berlín y en Cracovia (Austria) ha comenzado á desarrollarse la epidemia con bastante intensidad. Sigue decreciendo en Hamburgo y París.

De V. affmo. S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

Crónica científica.

París 20 Septiembre 1892.

SUMARIO.—La electricidad en el Conservatorio de artes y oficios y el Coronel Laussedat.—Estudio sobre los Caminos de hierro secundarios en Puerto Rico por Lucchetti.

El Coronel señor Laussedat, Director del Conservatorio de artes y oficios de París, conocido por sus numerosos trabajos, comprende bien que uno de los deberes, el más estricto del Conservatorio, es el de estar siempre al corriente de todas las apli-

caciones de la ciencia en las artes y en la industria.

Es preciso que el Conservatorio aumente sin cesar sus colecciones, y que sean en cierta manera una especie de representación perfecta de la ciencia aplicada. El señor Laussedat ha debido pues procurar un puesto á la luz eléctrica.

Desde 1880 trabaja para alumbrar eléctricamente el salón de los archivos, la biblioteca pública, el gran anfiteatro y el anfiteatro medio.

A este objeto se ha dispuesto cerca de la máquina de vapor y sobre una plataforma de encima muy sólidamente construída, cuatro dinamos destinados á alimentar las lámparas á incandescencia y los reguladores repartidos en los locales que acabamos de designar, á saber:

Una máquina Gramme compound, dando 80 volts y 110 amperes á la velocidad de 1.400 vueltas y alimentando 10 reguladores Cance de los que figuran 6 en la biblioteca, 3 en el anfiteatro medio, 1 en la sala de máquinas y 3 lámparas á incandescencia; una máquina Breguet compound dando 80 volts y 80 amperes á la velocidad de 1.400 vueltas, pudiendo subsistir á la primera en caso de avería; una máquina Edison (en derivación), dando 110 volts y 40 amperes á la velocidad de 1.400 vueltas, debiendo alimentar 73 lámparas á incandescencia en el gran anfiteatro.

Más tarde, se organizó el alumbrado del pequeño anfiteatro, de los corredores, gabinetes de espera de los profesores, por medio de tres nuevos dinamos.

Una máquina Gramme compound dando 78 volts y 55 amperes, á la velocidad de 1.400 vueltas, mandada por un motor á gas.

Una máquina de Edison (en derivación), dando 115 volts y 85 amperes á la velocidad de 1.200 vueltas, alimentando 133 lámparas á incandescencia para el alumbrado del pequeño anfiteatro y de sus anexos.

Una máquina Gramme (en derivación), dando 70 volts y 30 amperes, para cargar los acumuladores.

En 1889 se hizo la adquisición de las nuevas máquinas Edison. Se instaló una segunda batería de acumuladores.

No hablaremos de los cambios y perfeccionamientos sucesivos que fueron aportados á las primeras instalaciones. El señor Laussedat, terminando la exposición de los esfuerzos que ha hecho para utilizar las aplicaciones de la ciencia eléctrica, reconoce que falta aún mucho que hacer. Los útiles del Conservatorio en este punto de vista son aún insuficientes. Se ha llamado algunas veces al Conservatorio la Sorbounne de la Industria; esta Sorbounne ha sido quizás menos bien tratada que la Sorbounne pura. El cuerpo de enseñanza ha hecho mucho para sostener la reputación. La electricidad ha tenido por representantes Ponllez, Becquerel y sus sucesores Marcel Depiez, Virole, Le Venier. Bajo el punto de vista, no de sus cursos, sino de sus colecciones y de sus laboratorios, el Conservatorio tiene necesidad de ser sostenido y apoyado para mantener intacta su vieja reputación y para continuar dando una representación exacta de todas las aplicaciones de la física, de la química industrial, de la mecánica aplicada, de la electricidad, de la fotografía, de la telefonía, etc.

El estudio sobre los caminos de hierro secundarios de Puerto Rico por Mr. Lucchetti, Imprime Chaix, París 1892, en su primera página lleva la dedicatoria en favor de un inteligente, honrado y serio banquero catalán establecido en París y muy estimado en la alta banca parisiense, concebida en estos términos:—«Sr. Don Ivo Bosch.—Al terminar este modesto estudio sobre los Caminos de hierro secundarios

de Puerto Rico, he pensado que no podía hacer otra cosa mejor que dedicarlo al iniciador de la línea principal, debiendo las líneas secundarias completarlo.

Seré dichoso si merece su aprobación.

Mi objeto al emprender este trabajo, ha sido de traer mi débil concurso á una obra, la cual nunca se apreciará bastante, y á la que esta hermosa antilla deberá una gran prosperidad en lo venidero, colocándola en condiciones de poder desarrollarse por la Agricultura y la industria los dones preciosos que ha recibido de la naturaleza.

El creador de la grande línea está llamado á tomar las pequeñas líneas bajo su patronato. Ayudando á la conclusión de nuestra red, el país le deberá un doble reconocimiento y la grande línea verá aumentar un día tras otro su valor por el desarrollo del tráfico general.

Dignos aceptar, Señor, la seguridad de mi más distinguida consideración.—Monsieur Lucchetti. Puerto Rico 1.º Marzo de 1892.»

La obra contiene: Capítulo 1.º Necesidad de la línea de circunvalación. Falsa opinión sobre las líneas Radiales. II. Necesidad de las líneas interiores. Su importancia para el desarrollo de la riqueza general. III. Esfera de acción de un camino de hierro.—Insuficiencia de la línea perimétrica, pequeñas líneas, carreteras afirmadas. IV. Condiciones esenciales de las líneas secundarias. Importancia de las localidades á servir. La vía de 0m 60, vía del porvenir. Baratura, ventajas, potencia de esta vía. V. Papel de la Naturaleza, del hombre, del trabajo, del capital de los hechos económicos. Transporte y salida. VI. Ventajas inmediatas y próximas del establecimiento de los caminos de hierro en Puerto Rico. VII. Aplicaciones recientes de la vía muy económica. VIII. Medio de dotar al país de los empalmes que comporta. Nueva legislación. IX. Medio de llegar á la construcción inmediata de todas nuestras vías interiores. Modificación de la ley de concesión de la grande línea respecto al empalme de Caguas á Humacao. X. Concurso de la grande línea, de la provincia de las municipalidades, de los propietarios de los proveedores del material de vía fija y móvil de la construcción de las líneas secundarias. XI. Lista de los empalmes principales. XII. Objeción y rectificación. XIII. Marcha que hay que seguir para el establecimiento de nuestras líneas secundarias. XIV. Ventajas particulares al capital local. XV. Resumen y Conclusión.

NOTA.—De las principales líneas férreas que pueden construirse hacia el interior de la isla con ventajas, tanto para los capitales que se inviertan en su construcción, como para los distritos que están llamados á servir:

1.º Línea de Manati á Ciales.—Tendrá esta línea una longitud aproximada de 14 kilómetros. Su construcción no ofrecerá ninguna de esas obras de gran importancia que hacen costosa una línea; antes por el contrario, su trazado es relativamente fácil y la única obra de alguna importancia será probablemente un puente sobre el río Manati. Su coste kilométrico para una vía de 0m 60 será aproximadamente de 30.000 pesetas, comprendido el material móvil, estaciones, etc., etc.

El distrito que ha de servir esta línea es rico en café al presente, y ofrece por su extensión y condiciones especiales, todas las probabilidades de aumentar rápidamente sus productos, tan pronto como poseerá una vía cómoda y económica para dar salida á sus frutos.

Puede considerarse como la más beneficiosa relativamente á su extensión, para los capitales que se inviertan en su construcción.

2.º Línea de Utuado á Arecibo.—Esta línea tendrá una longitud aproximada de

30 kilómetros. Su construcción no ofrecerá dificultad alguna para una vía de 0m 60. Su coste aproximado de construcción puede estimarse á razón de 40.000 pesetas por kilómetro. Servirá esta línea uno de los distritos mayores y de los más ricos entre los productores del café y tabaco.

3.º Línea de Lares á Aguadilla.—Tendrá esta línea una longitud aproximada de 37 kilómetros. Servirá todo el distrito de Lares y los de San Sebastian, Moca y parte de Aguadilla. Su coste kilométrico puede estimarse á razón de 37.500 pesetas por kilómetro, para la vía de 0m 60 de ancho, y tendrá asegurado desde el primer momento un tráfico considerable.

4.º Línea de Mayaguer á Maricao.—16 kilómetros. Es también esta una línea de interés, que seguramente tendrá vida propia y cuyo coste kilométrico no excederá de 40.000 pesetas para la vía de 0m 60.

En otro número concluirémos las restantes líneas férreas principales que Mr. Lucchetti trata en su Estudio sobre los Caminos de hierro secundarios en Puerto Rico.

Eudaldo Tarruella.

El fracaso.

(COLABORACION INÉDITA.)

I.

Allá por la época que la gerga de teatros dice de trusa, debieron de ser estímulos muy poderosos para cometer villanías la limpieza de sangre y el nombre de caballero. D. Fernando de Quiroga, que lo era de Santiago, aunque no tenía hechos de tal, sedujo y abandonó en sus mocedades á una principalísima doncella; pero Dios que sabe castigar sin palo ni piedra, aplicó la pena del Talion al caballero, haciéndole contraer matrimonio con otra dama de pregonadas virtudes que no tenía que envidiarle á aquella ni la seducción ni el abandono.

Este doble acontecimiento ó mejor dicho, estos dos simples acontecimientos dieron origen á uno de los mejores líos en que pasaba el tiempo la gente de entonces, digno argumento de comedia de capa y espada que quisiera reproducir cual se merece, sin poner redondilla ni quitar rípi.

La hazaña amorosa de Quiroga, la primera, había dado por fruto un niño que fué criado mercenariamente y llegó á la mayor edad sin sospechar quienes eran sus padres. El otro desliz dió fruta, una niña que D. Fernando tuvo siempre por propia.

Sucedió lo que es natural en estos casos: Félix, el hijo natural, y Violante, la hija putativa de Quiroga, se vieron y se amaron, que en aquel siglo andaba el amor mucho más listo que ahora y le bastaba una mirada para encender un fuego en dos corazones. Cuando supo el padre la que le tramaba, puso el grito en el cielo; no podía él consentir que Violante, una Quiroga, fijara los ojos en un objeto tan bajo, en un aventurero sin fortuna y sin nombre, dejado de la mano de Dios y.... de la mano de sus padres.

Para matar aquella pasión, contó el caballero con la ausencia y dispuso dejar la corte en compañía de la doncella; pero bonitos eran los tiempos y el mancebo para pararse en barras y, cuando menos, en ausencias! Tan pronto como supo don Félix que le secuestraban la novia, echó correr tras ella y casi pisándole los talones, llegó al mesón donde se detuvo para hacer noche.

Lo que allí ocurrió mereca otra jornada.

II.

Seguidos por un escudero entraron Violante y D. Fernando en el mesón. La dama parecía un cadáver galvanizado: con la cabeza apoyada, como en una butaca, en el acartonado cuello á lo María Estuardo, y el rostro cubierto por una mascarilla

negra entró cual si la llevaran á empellones, barriendo la escena con la cola del torciopelo y haciendo ondear las luengas sobremangas cada vez que se estrujaba el pecho con las manos como si fueran zumo de limón los suspiros. Quiroga solo se detuvo un momento para hablar con el mesonero, de las cosas de poca sustancia, ó sea de las viandas dispuestas para la cena. Luego penetró con su gente en las habitaciones interiores, no sin haber recomendado al maese el mayor sigilo y recompensarle con un bolsón de ducados.

Maese Dimas, (que nombre de ladrón había de llevar un mesonero del siglo XVII), estaba contando los cuartos, cuando entró D. Félix, embozado hasta las pestañas en una capa roja y mirando á todos lados con precaución.

Siguió una escena rápida.

El doncel supo por su padre mercenario, que casualmente lo era Dimas; el misterio de un nacimiento; entonces su desesperación se desbordó en imprecaciones y echó por la boca sapos y culebras.

¡Violante hermana suya! A toda costa necesitaba una entrevista con ella.

Por Martín desleal á fuer de buen escudero, supo luego la enamorada pareja que el padre de Violante no era su padre, aunque lo fuera de D. Félix, y que la madre de éste no tenía nada que ver con la madre de aquella por más que si que tuviera que ver con su padre que no lo era y que éste también tenía que ver con la madre de él que no era madre de ella, en resumen; ella á pesar de llamarse Quiroga no era Quiroga y él era Quiroga apesar de no llamarse Quiroga.

Aclarada de este modo la respectiva situación de los jóvenes, se convino por ellos, en connivencia con Martín y Dimas, huir aquella misma noche, quedando el escudero en avisar por medio de un silbido, si á la hora marcada de antemano para el rapto fracasaba el plan dispuesto.

III.

El patio del meson, que momentos antes había quedado desierto, fué invadido por la penumbra.

Se oyeron doce campanadas y, al sonar la última, abrióse una ventana cautelosamente y desde ella arrojaron una cuerda que quedó pendiente del alfeizar.

D. Félix apareció á caballo sobre la tapia mirando con inquietud: le parecía haber oído una toseilla seca y no esperaba aquel contratiempo. No obstante, bajó por una escalerilla de mano, preparada para el golpe de lo mismo, y fué en busca de la cuerda con los brazos extendidos como quien juega á la gallina ciega.

Entonces volvieron á oírse toses en diferentes sitios como si contestaran unas á otras, pero el galán no se arredró y, aunque un poco abroncado, siguió adelante: aún no se había perdido todo:

—¡Animo y que Dios me proteja!—dijo cogiendo la cuerda con tales bríos, que por poco arranca la ventana de cuajo.

Entonces, rasgó los aires un agudo silbido.

Al oír aquella señal inesperada, D. Félix miró con angustia frente á sí.

La gran sala del teatro estaba radiante de luces.

En las butacas se agitaban los espectadores como un oleaje negro y doscientos bastones golpeaban el éntarimado.

De las galerías altas bajaba un ruido ensordecedor mezcla de silbidos, imprecaciones, burlas y, como nota dominante, el canto del gallo imitado perfectamente por un guasón.

Solo había relativa formalidad en los palcos, pero los abanicos dejaban de acariciar las redondeces de la carne desnuda para acudir á una carcajada argentina, y más de veinte gemelos acañoneaban á miradas maleantes al cómico encargado del papel de Félix.

Todavía quiso el desdichado decir algunos versos.

Su voz fué ahogada por la grito y, mientras caía el telón rápidamente, un hombre vestido de negro, el autor de la obra, se desmayaba entre bastidores sobre el jubón acuchillado de Quiroga.

NICOLÁS DE LEYVA.

12 de Septiembre 1892.

(Prohibida la reproducción.)

Noticias locales y generales

¿Podrá decirnos el señor Alcalde de esta capital para que sirve el Bando de buen gobierno, por el que se prohíbe el tránsito de carruajes por la calle de la Platería y Rambla, imponiendo cinco pesetas de multa á los contraventores del mismo?

Preguntamos esto en honor al principio de autoridad, porque el señor Ciurana debió verlo como nosotros, que á las once y media de anteanoche cruzaba una tartana con toda tranquilidad la calle de la Platería, atravesando despues la Rambla, sin que el conductor de la misma hiciese caso de las amonestaciones que el vigilante nocturno le dirigía, en cumplimiento de su deber, para impedirle el paso por dicho védado sitio.

No decimos más por hoy, porque suponemos que lo acontecido no se repetirá en obsequio á la primera autoridad municipal y sus agentes.

—Ante los tribunales belgas ha comparecido un tal Eugenio Thers, por uso indebido de los vestidos sacerdotales.

Ante el jurado explicó el hecho en esta forma:

Cuando era pequeño fui atacado por una ceguera que me duró dos años. Desahuciado por los médicos, fui curado de pronto por las oraciones de mi madre, que ofreció al cielo que yo vestiría el hábito sacerdotal. Hé aquí por qué, me condeneis ó no, yo, que soy fiel cumplidor de mi fé, me iré al extranjero para llevar una solana que aquí me prohiben vestir.

A pesar de las declamaciones ha sido sentenciado á seis meses de prisión.

—Los alcaldes de la provincia que hasta hoy no hayan remitido al gobierno de provincia la relación nominal de todos los médicos cirujanos existentes en sus respectivos términos municipales, con expresión del punto de residencia, que hace días se les tiene pedida, serán multados con cincuenta pesetas.

—Dice un diario de Málaga, que el martes último, nuestro respetable y querido amigo D. Francisco Romero Robledo, llegó á la Roda, desde donde partió para una de las posesiones que tiene cerca de Fuente Piedra, visitada la cual se dirigió á Antequera.

—Concurridísimo estuvo el mercado de ayer, siendo muchas las transacciones que se efectuaron, lo cual siempre es un beneficio para los muchos establecimientos con que cuenta nuestra ciudad.

—Los trabajos para la construcción del globo terráqueo y la cruz latina que coronan el monumento á Colón, en la Rábida, adelantan rápidamente. La esfera está formada por un esqueleto de hierro acerado y forjado, de grandísima consistencia y compuesta de secciones especiales, con un vástago central. Las placas de cobre que han de cubrir la esfera miden 4'50 metros de diámetro, con un peso de 8.500 kilos. La cruz latina es toda de bronce y maciza, y tiene preciosos adornos calados en ambas caras. Mide tres metros de altura, con un peso de 800 kilos. Se ha colocado ya en el interior del monumento la escalera espiral, que alcanza 15 metros de elevación, llegando hasta las proas de las carabelas. De aquí arranca otra escalera recta hasta el final del monumento. En toda la semana próxima terminarán las obras y se hará la entrega oficial.

—La Guardia civil del puesto de Breda ha dado parte al Sr. Gobernador civil de la provincia, de que entre 4 y 5 de la tarde del día 19 y en el sitio conocido por Coll d' en Arri, término municipal del indicado pueblo, fué asesinado de un tiro, Manuel Encina Espinós, natural de San Feliu de Buxalleu, habiendo conseguido la benemérita detener al hijastro de la víctima, Ramón Ferrer, y ponerle á disposición del Juez de primera instancia de Santa Coloma de Farnés, por suponerle autor del delito.

—En Turin trátase de aprovechar grandes saltos de agua situados á 60 kilómetros de dicha capital, para la distribución de la electricidad en esta población. La potencia aprovechable sería de 5.000 caballos, y su coste no pasaría de 120 pesetas por caballo al año. Es probable que se empleen en este transporte de energía las corrientes de fases múltiples.

—Según se nos ha manifestado, continúa la mejoría del sábio Catedrático de la Universidad Central y distinguido amigo nuestro, D. Miguel Morayta. Nos alegramos mucho de ello, y le deseamos un pronto y completo restablecimiento de su salud.

—Se ha remitido al señor Ministro de la gobernación, el recurso de alzada interpuesto por D. José Aliart contra la providencia del señor Gobernador desestimando otro contra un acuerdo del Ayuntamiento de Hostalrich.

—Se ha ordenado la busca y captura de Ramón González Acevis.

—Pensamientos: Debe uno vigilar sus cualidades para impedir que se vuelvan defectos.

La vida es una escala que uno sube, y el miedo es el escalon que se rompe.

No se debe perdonar nada al ingenio; pero se debe perdonar todo al corazón, porque éste es ciego.

Vale más descansar sobre una buena cama que en el desinterés de un amigo; es más dulce y agradable.

Haz bien y tendrás envidiosos; sigue haciendo bien y los confundirás.

—A nombre de la sociedad *Minas de Celrá* se ha pedido la propiedad de cuatro pertenencias de una mina de antimonio, con el nombre *Tres de Setiembre*, situada en el término de dicho vecino pueblo, paraje conocido por *Mas Blanch*.

También D. Mariano de Cors y de Manresa ha solicitado la propiedad de doce pertenencias de una mina de antimonio, que titula *Isabela*, situada en el mismo término, paraje llamado *Mavalls*.

—Acerca de las operaciones de la vendimia, escriben á un colega de Cádiz y con este motivo dicen:

La cosecha de uvas de este año da dos quintas partes menos de producto que la del año anterior, resultando con esa proporción menos aproximadamente en Jerez, Puerto, Sanlúcar, Chiclana, Trebujena, Rota, Chipiona y otros puntos de aquella region vinícola.

—A una persona que días pasados cen suraba ácremente lo ocurrido en poco tiempo en las obras de la iglesia del Sagrado Corazón, hemos oído mudar de diapason en vista de lo dicho en su comunicado, publicado unos días hace, por el maestro de obras señor Salvat. Es triste que por imprudencias y confianzas que no pueden nunca tener racional explicación, ocurran accidentes tan dolorosos por no escuchar la voz de los que por su saber y por su ciencia, recomiendan el mayor cuidado en los procedimientos, mayormente, cuando se trabaja á una altura tan respetable como las de las obras en cuestion.

No son pues los encargados de las obras los que pueden ser responsables de las imprudencias de los que no miden bien el peligro que corren de no seguir los buenos consejos.

—Hemos visto expuesto en los escaparates de la tienda titulada *El Arte*, calle de Ciudadanos, un artístico templete gótico de 2'20 metros de altura, compuesto de 27.500 diminutas piezas de madera de cedro y duradillo, el cual está llamando justamente la atención del vecindario y mucho más de los inteligentes en dicho arte, por su reconocido mérito, por la estética paciencia en la combinación de las piezas y por su elegante estructura, cuyo rico trabajo ha verificado el joven carpintero de esta ciudad, D. José Genescá.

A los muchos elogios que hemos oído hacer á varias personas inteligentes respecto á dicha joya artística, unimos los nuestros, aconsejando á dicho joven prosiga su tarea dedicándose á esta clase de trabajos, pues estamos seguros que le han de reportar pingües beneficios.

Dicho templete esta destinado á figurar en el palacio de Bellas Artes de la actual Exposición de Barcelona.

—El juzgado de Figueras cita á Juan Torres, vecino de La Junquera, y el de esta capital á los parientes de la presunta alienada Candida Fausellas y Matella, natural de Pujals dels pagesos, en el distrito de Cornellá, y vecina de Bañolas, para que expongan lo que crean conveniente en el expediente de reclusión definitiva.

—El arzobispo Eugenio, hermano menor de la Reina Regente de España, será probablemente nombrado arzobispo de Olmutz, en Bohemia.

Hoy día es coronel de un regimiento de húsares. Pero esto no importa, porque aunque parezca raro, es también doctor en sagrada teología, sin duda en previsión de lo que ahora sucede.

El arzobispado de Olmutz lleva vinculado el capelo de cardenal y rentas tan cuantiosas que todos los años manda 200.000 pesetas para el dinero de San Pedro.

—Los compradores de bienes nacionales, D. Pedro Grahit, D. Pedro Canal y D. José Jubert, no deben olvidar que el veintiseis de Octubre próximo, es la fecha del vencimiento de uno de los plazos que adjudican, si no quieren experimentar perjuicios.

—Un colega dice que un cura párroco de Granollers (Barcelona), ha recibido una epístola de un fraile pidiéndole anticipar los gastos de viaje de un anciano que le irá á explicar dónde se halla enterrado un tesoro.

El desinteresado monje tiene buen cuidado de recomendar al párroco que no le mande la contestación al convento, porque «como mi superior no conoce este hecho y la correspondencia que se recibe en el convento, según las constituciones, es abierta é intervenida por su Reverencia» (textual), podría fácilmente enterarse. ¡Claro! Quien tendrá que enterarse de estas cartas será el Tribunal.

La carta está fechada en Valladolid, donde es sabido existe un penal, y lleva un sello que dice: «Convento de Montes Claros Caraveos.»

—Los suministros hechos durante este mes por los pueblos á las tropas del ejército y guardia civil transeúntes por los mismos, se satisfarán á 0'27 pesetas la ración de pan, 0'83 la de cebada, 0'49 la de paja; 0'04 el kilogramo de leña, 0'12 el de carbón y 1'03 el litro de aceite.

—El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro ha publicado el reglamento del concurso internacional de arados de desfonde que se abrirá en Barcelona el 13 de Octubre.

El concurso se dividirá en cuatro secciones: arados de tracción directa, idem movidos por malacacare, idem por torno, accionado por una locomóvil, y arados movidos por dos locomóviles, siendo excluidos todos los instrumentos de esta clase que no profundicen por lo menos 30 centímetros. Para cada arado que se presente, se destinará una parcela de terreno, donde podrán practicar sus ensayos. Se concederán, además de varias medallas y diplomas, los siguientes premios en efectivo: para la seccion primera uno de 500 pesetas, otro de 250 y otro de 100 pesetas; para la segunda uno de 1.000 pesetas, otro de 500 y otro de 250; para la tercera uno de 1.000 pesetas y otro de 500, y para la cuarta uno de 2.000 pesetas.

Formará parte de este concurso otro de arados de desfonde, que pertenezcan á agricultores del país, en el que se otorgarán también varios premios.

Los pedidos de admisión deben hacerse antes del 30 del actual en dicho Instituto, debiendo hallarse los arados en esta ciudad de 1.º al 11 de Octubre.

—Los pagos que la Delegacion de Hacienda ha de verificar mañana son los siguientes: D. José Gispert Elías, 155'33 pesetas, y Depositario pagador, 3.320.

—Se han hecho experiencias en San Petersburgo para iluminar grandes extensiones de terreno por medio de luz eléctrica, con el auxilio de aerostatos, provistos éstos de proyectores eléctricos de 5.000 bujías de fuerza. A una altura de 600 metros, la luz eléctrica ilumina una superficie de 500 metros próximamente. A 150 metros puede proyectarse un foco eléctrico que alumbré un kilómetro. En las próximas maniobras de sitio, que se verificarán ante la fortaleza de Ivangorod en el mes de Octubre, se experimentarán más detenidamente dichos aparatos.

—Hoy, la Archicofradía del Purísimo Corazón de María, celebra en la Iglesia de San Félix la fiesta que todos los cuartos domingos de mes dedica á su excelsa Pa-

troua, con Comunion general à las siete de la mañana, funcion à las seis de la tarde, y sermón que estará cargo del eloquentemente orador sagrado Rdo. Dr. D. José Ribas, terminando el acto con el canto de letrillas à la Santísima Virgen.

—En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad, está de manifiesto el proyecto de alineación de la Rambla de la libertad. Dentro del plazo de veinte días, que comenzó à contarse el 19 del actual, pueden los propietarios presentar reclamaciones.

—El descubrimiento de un quinto satélite de Júpiter constituye un suceso astronómico de primer orden, porque este pequeño cuerpo celeste dá la vuelta alrededor de su planeta con una velocidad inverosímil. En 18 horas y 36 minutos, describe una órbita como la mitad de la que la luna describe en 29 días y 12 horas. De esta velocidad enorme, única entre los 21 satélites actualmente conocidos, han de sacarse seguramente las consecuencias más imprevistas y curiosas.

—La Rosa blanca es el drama catalán que, la seccion dramática de La Odalisca ha escogido para poner en escena en la noche de hoy en su elegante teatro, terminado el cual dará principio un escogido baile à orquesta, en obsequio à los señores concurrentes.

—Ayer mañana hubo un altercado en el fieltro de la puerta de Alvarez, entre el dueño de unos carros cargados de leña y los vigilantes de consumos, por querer aquél defraudar el impuesto de 10 quintales de leña, pues en junto los carros llevaban 50 quintales y él denunciaba 40. De manera, que los vigilantes le obligaron à descargar dicho combustible para proceder al reposo, como así lo verificaron, resultando exacta la defraudacion que pretendía el dueño de los carros, Tomás Alsina, de Vilablareix, de lo cual, dado conocimiento al señor Alcalde, éste le impuso una multa.

—Ha sido declarada la caducidad de la mina de plomo Paula Brebion, situada en el término de San Pedro de Osor, la cual fué concedida à D. Mariano Medina y hoy de propiedad de D. Jaime Maxinell.

—Al vecino de Bassagoda, Miguel Verdager Roura, se le ha perdido la cédula personal de 11.ª clase expedida por aquella alcaldia el 18 de Octubre último.

—La Secretaria del Ayuntamiento de Castellfullit está vacante y dotada con treientas pesetas anuales y otros excesos. Los que la pretenden, tienen tiempo hasta el treinta del actual.

—Han sido decomisados durante la última semana por insalubres, los siguientes comestibles:

Sesenta kilos caballa, 20 de manzanas, 14 de tomates, 2 de uvas, uno de carne de buey, otro de despojos, un pedazo de gallina, 5 de pollo, 26 melones, 2 kilos de higos, 3 de setas y 10 de hígado.

—El primero del actual habian en el Hospicio provincial 174 acojidos, 143 acojidas, 17 párvulos en lactancia interior, 364 en la exterior, con diez nodrizas para los primeros, 7 Empleados y 15 Hermanas de la Caridad.

En el Hospital existian 92 enfermos, 88 enfermas, 62 locos, 67 locas y 11 mujeres en el departamento de maternidad.

—Ha sido impuesta una multa à Miguel Costa, por haber infringido las Ordenanzas municipales, abrevando sus caballos en la fuente pública de la Plaza de San Francisco.

No podía suceder otra cosa, cumpliendo con su deber quien venia obligado à corregir este abuso.

—Desde las 5 à las 6 y media de esta tarde, la aplaudida música del Regimiento de Aragón ejecutará en el paseo de la Dehesa las piezas siguientes:

- 1.ª Paso-doble, Alceda, Escobés.
- 2.ª Mazurka, Nadia, Desormé.
- 3.ª Gran Marcha festival, Gounod.
- 4.ª Polka de cornetin, Ernestina, J. Dam.
- 5.ª Walz-jota, E. de Llanos.

—El periódico más útil è indispensable para los hombres de negocios y para los que deseen adquirir en buenas condiciones bienes del estado, del Clero y de la Beneficencia y Propios, es el Boletín Ge-

neral de Ventas de Bienes Nacionales, que anuncia las subastas de toda España, Administración, Madrid, Puerta del Sol, núm. 9, entresuelo. Agencia Almodobar, Precio de suscripción: semestre, 15 pesetas; año, 28.

Agua del Congo para el tocador.

Este es el nuevo perfume cuya delicadeza embalsaba el cutis y da gran belleza; tambien os añadiré con toda confianza que si con él no sois guapas, no hay esperanza. V. Vaisnier inventor, del jabon del Congo.

Goza la supremacia sobre los demás preparados similares.

(Desconfiar de las imitaciones) Barcelona 17 de abril de 1886.

Primero por via de ensayo y más tarde convencido de su supremacia sobre los demás preparados analogos, hace mucho tiempo que vengo empleando en mi clientela la Emulsion Scott de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa; pudiendo asegurar que es sin disputa la forma mejor y más agradable de administrar el aceite de hígado de Gaduc Morruca, particularmente en la infancia y en las mujeres de susceptible paladar.

En el raquitismo, en la escrófula, en la anemia y en aquellas dolencias que decaen el organismo, después de largas supuraciones ó enfermedades agudas pero de convalecencia lenta, he obtenido siempre brillantísimos resultados que no se han hecho esperar. Dr. PEDRO MANAUT y TABERNER.

Comunicado.

Blanes 23 Septiembre de 1892. Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor nuestro: desde el dia once del actual, dia en que se verificaron las elecciones de diputados provinciales, el Ayuntamiento y sus satélites no dan muestras de vida; todo el mundo habla de su derrota y de la enseñanza que las últimas elecciones han puesto en evidencia; es à saber, que en aquellas elecciones el republicanismo en este distrito ha perdido más de el treinta por ciento, si se comparan con las últimas de diputados à Cortes. Hemos de decir, por lo tanto, que con todo y las escursiones hechas varias veces y en diferentes pueblos por el señor de Buen, le han demostrado que si otro dia intentara presentarse por segunda vez, sus pretensiones serian más verdes que en aquella ocasión; pues este distrito más que libre pensador, es católico, como quedó demostrado el dia once por los muchos votos que obtuvo la candidatura católico monárquica, sobre la de oposición con todo y haber sido dicha elección completamente libre.

Para el señor de Buen, las mentadas elecciones, aún con su propaganda, fueron una gran decepción y para el Sr. Bosch? En su pueblo natal obtuvo quinientos cincuenta y cuatro votos de los ochocientos cuarenta electores que votaron. Desde que en esta manda el Ayuntamiento republicano, ha actuado Bosch de alcalde, pues si efectivamente no lo era, fué para presentarse diputado. Todo lo que cualquier vecino de ésta ha querido lograr, por justo que fuera, él lo ha tenido que sancionar directa ó indirectamente. Si alguno ha tenido necesidad de cédula personal, él ha permitido que se la librarán con más ó menos ventaja; si alguno ha tenido necesidad de fabricar y tenía pedida linea, le denegaron el permiso ó le pusieron mil obstáculos, hasta que en vispera de las elecciones se le concedieron según su deseo, con tal de que votara ya podrá V. suponer à quien. Desde que manda esta gente, à ninguno de los suyos han obligado à pagar lo que deben de consumos. En una palabra, han hecho la mar de presión y se ha visto un interés manifiesto de parte suya, para hacer diputado al señor Bosch.

El jueves antes de las elecciones, el señor alcalde llamó por medio de pregón à la casa de la villa y también particularmente bajo pretexto de ocuparse de asuntos de sanidad à las personas más señaladas de la población, y les dijo que recientemente había conferenciado con el señor Gobernador y le habia recomendado la candidatura del señor Bosch. La vigilia de las elecciones pasaban de casa en casa los alguaciles del municipio uniformados dejando candidaturas en las que figuraba el señor Bosch en primera linea. El empeño tan decidido del señor Roig para sacar triunfante al candidato de esta, hace que nos atrevamos à preguntarle ¿era acaso que le hace somera en la corporación municipal? ¿pensaba V. que saliendo diputado, hubiese influido para hacerle arreglar sus cuentas del año 84 ó las actuales que nos parece no tienen arreglo? ¿ó era, quizás, que esperaba algún regalo si le hacia salir triunfante?

De todas maneras, y apesar de los medios de que han echado mano, ¿no es verdad que es una derrota haber alcanzado el Sr. Bosch mucho menos de la mitad de los votos de los electores incluidos en el censo electoral de esta villa, que pasan de mil doscientos cincuenta? Y entre los que le

votaron ¿cuántos hay amigos nuestros y adversarios políticos suyos, que lo hicieron porque es hijo de Blanes y se disculpaban apoyándose en aquel refrán de que, *val mes un dolent conegut que un bo per coneixe?* Aproximadamente los votos que alcanzó, son unos cuatrocientos, procedentes del centro republicano y un centenar ó algo más del ayuntamiento. Trescientos votaron la candidatura monárquica, que son los amigos del Sr. Vilá. Dejaron de votar unos cuatrocientos, cuyo noventa por ciento son de los amigos nuestros, que los ahuyentaron al ver los grupos de contrarios que al frente de cada colegio tenían apostados, llegando hasta à insultar à algunos electores por lo que tuvo que apersonarse la guardia civil.

En resumen; de los republicanos y amigos del ayuntamiento, nadie dejó de votar al *hombre de las once mil pesetas*. De los nuestros ya lo hemos dicho.

Pasando à otro orden de cosas, no hemos de pasar por alto la gran excitación que hay entre varios vecinos, amigos y correligionarios nuestros. Es la causa, habérseles regalado unas matriculas tan estupidas que no tienen ejemplo en esta villa. Vecino hay que, sin ejercer una profesión, le han puesto una matrícula como si tal cosa, otros hay que les han consignado matriculas superiores à la industria que ejercitan sin tener conocimiento de ello, ni haberse dado de alta ni seguir ninguna formalidad legal. En cambio del ayuntamiento la mayor parte de sus individuos, no pagan la que han de pagar y hay algunos que no pagan de ninguna clase.

Lo que decimos del Ayuntamiento, lo podemos probar tambien de muchos de sus amigos, los republicanos. Hoy mismo, y como en pleno casino de Blanes se quejara uno de los perjudicados, cierto fulano le contestó que de esta manera se ha de obrar por no haber votado, dijo, con nosotros (queria decir los republicanos.) Este fulano es el señor Boré, el hombre honrado por excelencia y conocido así por todo el mundo; tiene una fábrica de aserrar maderas, y de doce sierras que hay instaladas en ella, si no estamos mal informados, paga por tres.

De esta manera, señor Director, continuamos gobernados.

Hasta otra se despidе de V. afectísimo y S. S. q. s. m. b.—C.

Despedida de un prelado.

Con notable y amorosa pastoral se despidе de sus diocesianos el Obispo de Madrid-Alcalá, nombrado, como es sabido, Arzobispo de Valencia. Como dice un colega, obra maestra de ciencia y de sentimiento es el documento en cuestión, y pues respira y habla un lenguaje de conciliación, de transigencia, de tolerancia; pues toca puntos de actual y debatida pugna en el campo de las controversias sociales, parecemos bien reproducir de la pastoral del sábio y venerable prelado, los párrafos siguientes:

La ciencia será un medio poderoso de cultura y de progreso si, en vez de considerarse solo investida de derechos para sujetar todo à su jurisdicción, reconoce à la vez imperiosos deberes que está obligada à guardar en sus relaciones con los diferentes órdenes y jerarquias de la verdad; y si en lugar de reputarse como un mar sin riberas, en donde caben juntos todos los delirios y contradicciones del entendimiento humano con las afirmaciones y principios de la recta razón, y un Dios real y personal con un Dios mítico è imbecil, y el hombre racional con el hombre bestia, y la eternidad de la materia con su contingencia, y la libertad con la necesidad, y la propiedad individual con el colectivismo, y el orden con la anarquía, al contrario, se desarta de tantos deslumbramientos y de aspiraciones tan insensatas y absorbentes, y se convence de que la esfera de su acción tiene límites que no la es lícito traspasar, y de que solo merecerán crédito y respeto sus conclusiones mientras no salga de su propio terreno, y use de sus principios, y se dirija por sus propias leyes y elija el método adoptado à su objeto.

Y al usar de esas atribuciones, que la pertenecen y nadie la disputa, ha de tener presente que hay dentro y fuera de sus dominios un conjunto de verdades fundamentales que toda ciencia y centro docente están obligados à respetar, porque son verdades que forman el patrimonio del género humano, y la herencia de todos los siglos y la base de las sociedades, sin cuyas verdades no hay principios, ni orden moral, ni conciencia pública, ni civilización fecunda y normal.

Además de guardar esos respetos, está obligada la ciencia à inspirarse en el espíritu

de justicia y de imparcialidad; y si Cicerón dijo en su tiempo *que no había para ninguno libertad posible sino à condición de ser esclavo de la ley*, con mayor razón podemos afirmar nosotros que, para librarnos de la tiranía del error, es menester que consintamos todos, doctos è indoctos, en hacernos esclavos de la verdad, aunque cueste grandes sacrificios à nuestro amor propio y à las pretensiones de nuestra vida intelectual.

No se encuentra, por tanto, ese culto à lo verdadero y à lo justo en los gélogos de nuestros dias, que à cada capa de tierra que remueven, ó cada fósil que descubren, exclaman con censurable ligereza que la revelación divina es una mentira, y que en la sagrada Biblia, que la contiene, no hay más que fábulas è ignorancias, propias de la época oscurantista en que se escribió. Tampoco se encuentra el sentimiento de equidad, que enseña à examinar y apreciar las instituciones con tranquilidad y sin apasionados perjuicios, en los historiadores que juntan en cuadro sombrío todo lo que las miserias humanas han mezclado con las creaciones y obras de la religión, sin tener en cuenta los servicios inmensos que en diez y nueve siglos ha prestado la Iglesia à la causa de la humanidad y prosperidad de los pueblos. Se apartan asimismo de la rectitud, à la vez que de la lógica, los fisiólogos y anatomistas que, por no haber tocado el alma humana con la punta de su escarpelo en un cuerpo muerto, niegan su existencia real y su espiritualidad, sin considerar que esas verdades deben demostrarse por racionios y procedimientos de otro orden diferente.

Ultimamente, nadie puede ver espíritu de imparcialidad en los antropólogos, que de la observación de algunos hechos aislados y de algunas anomalias cerebrales, muchas veces hipotéticas y no bien comparadas, deducen una ley general y un principio apodictico que destruye altísimas y veneradas tradiciones, echa por tierra verdades de sentido común admitidas por todos los siglos y las reemplaza con un absurdo, afirmando la existencia real y verdadera de hombres condenados à ser criminales por brutal necesidad desde su nacimiento, y à vivir fuera del orden psicológico, moral, juridico y social, sin libertad ni responsabilidad alguna en los actos y determinaciones.

«Siendo una la fuente y uno el autor de las verdades racionales y de las reveladas, no cabe entre unas y otras discordancia ni contradicción, à menos que se tome como tal lo que no es y se confunda la Biblia con el Koran, y un dogma de fe con un sistema cosmológico ó una opinión particular, sujetos à mutabilidad y à ceder su puesto à teorías más fundadas y mejor demostradas al amparo del progreso intelectual. Teniendo eso muy presente el verdadero sabio, al rendir homenaje à la revelación, en nada menoscaba su dignidad, porque ninguna criatura racional se rebaja aceptuando y reconociendo à Dios por guía y maestro del saber.»

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY
San Lope ob. y cf.,
CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia del Carmen.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

CARABAÑA.

Interesa à todos saber:

- 1.º Que no existen otras aguas sulfurdadas sódicas que las de Carabaña.
- 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña, y que es de origen volcánico.
- 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos y oscuros pozos ó charcos, producto de exudaciones de terrenos salitrosos que se prestan à manipulaciones artificiales.
- 4.º Que el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar gratuitamente el agua al nacer para toda comprobación necesaria.

Son purgantes, depurativas, antibiliosas, anti-herpéticas, anti-escrofulosas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.

Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia y Oceanía.

DEPÓSITO GENERAL POR MAYOR

R. J. CHAVARRA
ATOCHA, 87.—MADRID. 40-12

GRAN TALLER DE SASTRERÍA

La Moda Elegante,

7, Plaza de Santa Ana, 7.—BARCELONA.

Imenso y variado surtido en géneros de alta novedad para la presente temporada.—Trajes à medida de 4 à 25 dur ycos.—Corte onfección inmejorables. E-G

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina
previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO
VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍSICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS,
CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS
CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS
REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

Cuidado con las falsificaciones e imitaciones porque no darán resultado

Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirman:

D. LORENZO MANGAS PÉREZ, licenciado en Medicina y Cirugía miembro corresponsal de la Sociedad Española de Higiene.
CERTIFICO: Que he empleado los Salicilatos de bismuto y cerio, preparados por el farmacéutico de Almería Sr. Vivas Pérez, en la diarrea senil, vómitos de las embarazadas y por último en una diarrea pertinaz de una fiebre tifoidea; los resultados no han podido ser más brillantes al segundo día de hacer uso de los Salicilatos de bismuto y cerio.
Y para que lo haga constar donde quiera, lo firmo en Cobeja á 22 de Agosto de 1889.—Lorenzo Mangas Pérez.
El Dr. D. JOSÉ RUS CABELLO, médico de la Beneficencia municipal de Granada, Director del Instituto de Vacunación.
CERTIFICA: Que he ensayado la preparación de Salicilatos de bismuto y cerio y tiene el gusto de expresar que los vengo usando en mi práctica sin que tenga que arrepentirme de ello, pues siempre el resultado ha sido satisfactorio, bien que en relación con la gravedad del estado morbozo que trataba de curar ó aliviar.
Al aceptar como bueno un medicamento ya recomendable por su composición, lo primero que se ocurre es emplearlo en aquellas enfermedades para que está indicado, sobre todo si han fracasado antes las medicaciones más racionales; si de tan ruda prueba queda victorioso, su uso está definitivamente autorizado para en adelante. Esto es precisamente lo que me ha ocurrido en la administración de sus Salicilatos, que constantemente ha sido seguida del mayor éxito en los estados flojísticos del tubo digestivo, así agudos como crónicos. A beneficio de ellos he visto modificarse ventajosamente pertinaces diarreas que dependían de condiciones dialésicas de individuos, gotosos (en nuestro caso), lo mismo que las que estaban sostenidas por alteraciones más ó menos profundas de la mucosa intestinal en los tísicos.
En las diarreas infantiles, el resultado fué aun más inmediato; flujos intestinales rebeldes á todo otro remedio de tratamiento y cuya persistencia representaba el primer factor en el cuadro morbozo conocido con el nombre de *atropsia*, cedieron á la administración de dicho preparado.—Granada 21 de Agosto de 1888.—Dr. José Rus Cabello.
D. FRANCISCO HUERTAS, médico de número del Hospital General Provincial, ex-médico de número por oposición de la Beneficencia municipal.
CERTIFICA: Hace cuatro meses que prescribe el preparado de Bis-

muta y cerio del Dr. Vivas, para el tratamiento de la diarrea, ya fuera ésta sintomática de trastornos agudos gastro intestinales, ó ya fuera expresión de estados diatélicos, pudiendo asegurar que siempre obtuve buenos resultados.
En los casos de *consunción ética* producida por la *tuberculosis* ó por la *pelagra*, en cuyas enfermedades la diarrea es un síntoma tan pertinaz, también he notado mejoras de consideración que no habia logrado por otros medios.
Madrid 9 de Agosto de 1888.—Dr. Francisco Huertas.
Repetidos ensayos hechos con el Salicilato de bismuto y Salicilato de cerio en las dosis admitidas y asociados bajo la forma de papeletas me han convencido que llevan ventaja á otros preparados de bismuto y en ciertas determinadas circunstancias.
La *gastralgia*, cuando viene acompañada de *mareo*, los *vómitos de las embarazadas* y las *diarreas con enteralgia* ceden a esta medicación asociada, mejor que con el Oxalato de Cerio y el subnitrito de Bismuto, además de poderse usar sin peligro en la diarrea, cualquiera que sea su origen.
Barcelona 12 de Marzo de 1889.—Narciso Carbó, Catedrático de Terapéutica.
El infrascrito, médico del Real Hospital del Buen Suceso y del Instituto de Vacunación del Estado.
CERTIFICO: Que habiendo tenido ocasión de emplear los Salicilatos de bismuto y cerio del Dr. Vivas en algunos *catarros intestinales crónicos* que se habían hecho rebeldes á la acción de todo tratamiento, he conseguido con este nuevo medicamento el éxito más lienzero, sin haberse hecho esperar por mucho tiempo una completa curación. No hubo inconveniente en hacer constar estos hechos para satisfacción del Sr. Vivas.
Madrid 11 de Octubre de 1888.—J. Montoya.
D. FRANCISCO BAEZA EGUILUZ licenciado en Medicina y Cirugía titular respectivamente de los pueblos Guíjar y Arevalillo (Segovia).
CERTIFICO: Que he usado la preparación de Bismuto y cerio del tan entendido y laborioso farmacéutico Sr. Vivas Pérez y no puedo menos de expresar el brillante resultado obtenido en cuantos casos he hecho uso, hasta al punto, que en diarreas pertinaces y rebeldes á tratamientos anteriores he observado han desaparecido, y en otras, sostenidas por estados diatélicos, han disminuido.
Por lo tanto, felicito y felicitaré siempre al Sr. Vivas Pérez por cuanto que su preparado ya referido es una garantía para el bien de

la humanidad en general.
Y para que conste firmo el presente en Guíjar á 17 de Junio de 1889.—Francisco Baeza Eguiluz.
El Dr. D. JUAN AGUIRRE y BARRIOS, médico primero de la Beneficencia municipal.
CERTIFICO: Que en cuantas ocasiones he usado los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez me han dado un resultado superior á otras sales de bismuto.
No cabe duda alguna de que son muy recomendables en el tratamiento de las diarreas sintomáticas de *eriticas crónicas* y *ulcerosas*.
Madrid 31 de Marzo de 1890.—Dr. Juan Aguirre.
El que suscribe, licenciado en Medicina y Cirugía y médico de la Beneficencia municipal.
CERTIFICO: Que la preparación de Salicilatos de bismuto y cerio que el distinguido farmacéutico de Almería, Sr. Vivas Pérez ha tenido la galantería de remitirme para su ensayo, es un medicamento llamado á figurar en el cuadro de remedios heroicos para combatir las *diarreas pertinaces*, los *vómitos incoercibles* y *algunas gastralgias* no sintomáticas de lesión diatélica ó específica.
Los *catarros gastro-intestinales crónicos*, la *diarrea propia de la dentición en los niños* y la *misma diarrea colicativa de los tísicos* tienen en los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez un poderoso agente terapéutico, que obra con rapidez suma para contenerlas ó disminuir por lo menos su intensidad, según he tenido ocasión de observar en mi práctica.
Para que así lo haga constar donde le convenga, expido el presente, que firmo en Madrid á 10 de Agosto de 1878.—Ldo. Joaquín Pérez Martín.

Exigir la rúbrica y marca de garantía



J. Vivas Pérez

DE VENTA en todas las Farmacias y Droguerías de España y Ultramar.---VIVAS PÉREZ, Almería.

Cambios corrientes dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores de Comercio de la plaza de Barcelona, el día 23 de Setiembre de 1892.

EFECTOS PÚBLICOS.	Capital pesetas	Interés	Operaciones	QUEDA		Observ. p. % valor
				Dinero.	Papel.	
Deuda interior fin mes.		4%	70'55 70'671/2	70'55	70'571/2	c. cort.
Id. exterior fin mes.		4 »	74'90 74'75	—	—	Id.
Amortizable contado.		4 »	—	—	—	Id.
Billetes Hipotecarios de Cuba, 1886.	500	6 »	—	106'70	106'90	Id.
» » » » 1890.	500	5 »	—	97'75	98'	Id.
OBLIGACIONES.						
Fer. car. Norte España, especiales Andalucía á Valencia y Tarragona.	475	5 »	—	88'25	88'50	Id.
Fer. car. y Minas San Juan Abadesas gar. Norte.	500	3 »	—	—	—	Id.
Fer. car. de Tarragona á Barcelona y Francia.	500	6 »	—	—	—	Id.
er. car. Grao á Alm. Valencia, adheridas.	475	3 »	—	—	—	Id.
Bolsín.—El cuatro por ciento interior fin mes quedó ayer 2' á las diez de la mañana 70'73 papel.—fin próximo 00'00 opers.—Exterior fin mes 74'62 papel.—fin próximo 00'00 dinero.						

ROB BOYVEAU LAFLETTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, ha sido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad Real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Jorialis, Herpes, Liqueur, Lupérgo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos morbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

ROB BOYVEAU LAFLETTEUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sífilíticos antiguos ó recientes: *Úlcera, Fumores, Exostosis*, así como el *Linfatismo*, la *Escrófulosa* y la *Tuberculosis*. — EN TODAS LAS FARMACIAS.

En París, cas J. FERRÉ Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Succesor de BOYVEAU-LAFLETTEUR

25 AÑOS DE ÉXITO



15 DIPLOMAS DE HONOR
18 MEDALLAS DE ORO

RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES
MÉDICAS DE TODOS LOS PAÍSES

SE VENDE EN LAS FARMACIAS
DROGUERÍAS Y ULTRAMARINOS.
Para pedidos, dirigirse á D. RAFAEL ROMEU
Jerez de la Frontera.
Único agente en toda España.

Personas que conocen las
PILDORAS DE DEHAUT
DE PARIS

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, y la comida que más le convengan según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

LECCIONES DE PIANO
elementales y superiores, canto y solfeo por el acreditado profesor D. Ramón Soler.
Dirigirse Rambla de la Libertad—12—2.
Precios económicos.

PAPEL
Lo hay para vender en la Redacción de este diario á precios limitados.

FÁBRICA DE CORBATAS

LAS MÁS BARATAS DE BARCELONA.

De nudo hecho, desde 10 rs. docena hasta.	240
Para hacer nudo, » 11 » » » »	240
De lazo hecho, » 8 » » » » »	192

CUELLOS Y PUÑOS IMPERMEABLES MUY BARATOS.
La Corbatinera, 60, ESCUDILLERS, 60.

LICOR LAVILLE GOTA

del **REUMATISMOS**

Específico probado de la GOTA y REUMATISMOS, calma los dolores los mas fuertes. Accion pronta y segura en todos los periodos del acceso.
F. COMAR é HIJO, 28, Rue Saint-Claude, PARIS. — Venta por menor. — En todas las Farmacias y Droguerías.